



## ¿Cede Palacio atención del frente externo?



Por **José Fonseca**

Jueves 05 de Septiembre de 2024 - 18:03

Quizá, sólo quizá, la carta en la que Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente, próximos Secretarios de Economía y de Relaciones Exteriores del próximo Gobierno refutan la crítica editorial del *Washington Post* a la reforma judicial sea la señal de que Palacio ha parpadeado.

Sabe bien el Presidente López Obrador que, a 24 días del fin del sexenio, se agotó el tiempo para lidiar personalmente con las turbulencias causadas entre los grandes intereses financieros internacionales por su Reforma Judicial y quizá cedió.

Como se dijo antes, quizá la implacable realidad y por elemental lógica política, Palacio ha sido forzado a cederle espacio a la Presidencia Electa, quien, mientras defiende la Reforma, empieza a estructurar su política exterior. ¿Cómo va el score?

### Aquel 19 de septiembre de 1985

A 13 días de que se cumplan 39 años del terremoto de 1985 y, como dice el clásico de Palacio, para las nuevas generaciones que verá y leerán muchas remembranzas, vale la pena recrear una escena de la noche del 13 de septiembre del 85.

A oscuras el Zócalo, desde las ventanas de Palacio Nacional altos funcionarios y los líderes de las Cámaras del Congreso, convocados para participar en las decisiones del Gobierno, observaban las luces de más un centenar de vehículos y varios miles de soldados que se preparaban para el Plan DN 3.

Alguien preguntó: "Los estamos sacando de los cuarteles. ¿Y si luego ya no se quieren regresar?" La respuesta fue no autorizar el Plan DN 3. En la realidad del México de hoy, es pertinente la pregunta de hace 39 años, pues adquiere capital importancia, aunque probablemente no querríamos escuchar la respuesta.



## Hasta 2025 cantan en NY “Los 3 Tenores”

Algo arregló el abogado de Ismael “Mayo” Zambada para que su cliente cambiara de opinión y aceptara ser trasladado de El Paso, Texas, a Nueva York, para ser juzgado en la corte del Juez Brian Cogan, en mismo que juzgó a “El Chapo”.

Vale recordar que ese mismo abogado logró que el hijo de “El Mayo” pasara de acusado a testigo protegido y como tal vive libre en Estados Unidos, así que no sorprendería que lograra algo similar cuando se inicie el juicio en Brooklyn.

Los jueces federales tienen muchos casos y pasarán meses para que se inicie el juicio y aumentará la tensión de muchos, si en la primavera de 2025, la justicia estadounidense decide que “canten” aquellos que el respetado amigo y colega Salvador García Soto califico como los tres tenores. Traigan las palomitas

## NOTAS EN REMOLINO

El dirigente estatal de Morena en Tabasco, Joaquín Baño, declaró que ellos apoyan la propuesta para que en la nueva dirigencia nacional que encabezará Luisa María Alcalde, la secretaria general la ocupe Andrés López Beltrán, hijo del Presidente López Obrador... La ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, turnó a la ministra Lena Batres los expedientes para elaborar los proyectos que votará el pleno para decidir si se debe o no suspender la aprobación de la Reforma Judicial... Las cábalas sobre el o los votos para la mayoría calificada en el Senado podrían resolverse al son de Álvaro Carrillo: “Hay ausencias que triunfan”... “Las injurias son las razones de los que tienen culpa”, dijo Jean Jacques Rousseau...